

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



La Virgen de la Soledad, preciosa imagen que forma parte de la procesion del Jueves Santo y que se venera en la iglesia de San Cayetano.

Pedro Lopez e hijos

FABRADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fabrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para el sábado 8 de Abril 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Con el grandioso estreno de la formidable película **LA REINA DE SABA**, dividida en dos jornadas, diez partes, la cual se proyectará completa en cada una de las secciones. El éxito del año en Madrid; es **LA REINA DE SABA** de una riqueza y presentación extraordinarias.—Pronto **SPAVENTA**, el famoso cantante de tangos argentinos.

SALÓN RAMÍREZ.

El sábado de Gloria.—4 grandes atracciones, 4

El mejor espectáculo de variedades nunca visto en Córdoba.—**Caselli**, concertista argentino, excéntrico musical y rey del humorismo filarmónico.—**Hermanas Fátimas**, cantantes y bailarinas internacionales.—**Faust**, notable cantante serio-comiso, as de la parodia del complot.—**Fina Karame**, cancionista a dicción, verdadera intérprete de la canción española, la más guapa y elegante.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 8 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat. m.ª al sol y al aire libre	23,20
• • a la sombra • •	15,00
• • mínima • •	6,00
• • media • •	11,00
Oscilación • • • • •	10,60
Agua de lluvia en milímetros	00,00
Agua evaporada en milímetros	2,60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º.	756,10
Temperatura a la sombra	10,00
• • de termómetro hm. d.º	7,80
Tensión del vapor.	6,60
Humedad relativa.	71,00
Estado del cielo	casi d.º
Dirección del viento.	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	229,00

San Rafael

Fábrica de yeso en Aguilar de la Frontera, Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección y escritorio en Córdoba, viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Pajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmena Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Academia de corte y confección para señoras. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y variedades.

Arrendamiento, se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, industria o cosa análoga, en la calle Doce de Octubre número 2. Para verlo Gran Capitán 13, Sociedad Anónima Gros.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin aperebirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 85,0 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías, sin número.

Se arriendan departamentos por temporadas en la finca Santa Julia, conocida por El Algibe. Razón, Ambrosio Morales número 4, principal.

Pisito con muebles, confortable, no importa calle o afueras desea matrimonio sin hijos. Precio máximo 25 duros. Escribir a Administración LA VOZ.

Pensión.—Matrimonio joven, sin hijos, desea bonita, limpia y confortable habitación, no importa calle, toda pensión. Pagaré máximo 55 duros mensuales. Escribir a Administración LA VOZ.

Pisos en arrendamiento desde el día, exteriores, muy lujosos, con pinturas de valor, en preciosa casa árabe, magníficas vistas, buenas luces, toda comodidad. En la calle Enrique Redel 11 y 13 (antes Alamos). De una a cuatro.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Jiménez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires, de José Menrey (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Pótuiles de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Relojería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad) Relejes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Se vende leche de vaca a 60 céntimos litro, en la huerta del Brillante.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la Iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se necesita matrimonio sin hijos, que el hombre entienda de coche; buenas referencias. Huerta «La Viñuela», Campo de la Verdad.

Se necesita agente viajante para la venta de carbones, abonos y otros productos en los almacenes de carbones de San Antonio, Reyes Católicos sin número, Córdoba.

Se arriendan pisos en la parte alta de la población. Informarán, Carbonell y Morand, 25.

Se arrienda un piso bajo en la calle de la Encarnación número 8, duplicado. Para verlo de once a tres.

Se arrienda local propio para establecimiento con vivienda, luz eléctrica y agua potable, situado en esquina próxima a plaza de San Agustín. Razón, Rojas de Don Gome, sin número.

Se desea arrendar local cubierto de grandes dimensiones y próximo a estación de ferrocarril. Diríjase a Almacenes de Carbones de San Antonio, Reyes Católicos sin número.

Vendo mentura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 1.

Venta.—Se hace de dos casas una en Córdoba y otra en Posadas en calle Marqueses de Viana sin número. También se arrienda un pisocontres habitaciones en la calle del Cristo número 18. Para precio y condiciones San Fernando, 42.

Se vende de ocasión máquina-molón para triturar uva, en buen uso, con accesorios para ser movida por fuerza motriz y animal. Para verla y tratarla, Almacenes Huerta, Conde del Robledo, 5, Córdoba.

Informaciones de la mañana

De sol a sol

El espíritu influido por la tragedia que se conmemora en la presente semana, asoma medrosico, arrepentido, escamoteando a la actualidad sus mundanos éxitos. La ciudad envuelta en los negros crespones del dolor, calla sus instintos humanos, refrena sus pasiones y oculta a la curiosidad pública sus expansiones de vida. Y hasta el cielo triste, quiere acompañarnos en los dolores de nuestro sentir.

El pueblo llora, hoy más que nunca en sus cantares. Un quejido salido del alma, que más que dolor, es desgarramiento del ser humano, nos conmueve, nos hace llorar, nos olvida nuestros instintos de hombres. Es la sáeta cordobesa, la expresión más sublime del pesar, con raudales de llanto espontáneo. Hemos pasado al lugar donde el quejido se exhala, y hemos visto la noble competencia que dos hombres buenos ponen para salir más airoso en el concurso de hoy. Y el vicio, porque los hombres beben, mientras cantan parece acallarse ante el sublime poema, porque lloran de dolor y de remordimiento. Tenemos aún la virtud de vivir en un pueblo que sabe sentir y llorar sus dolores.

P. León.

El arte popular andaluz

Cante "jondo,, baile y saetas

Desde que el Ayuntamiento de Granada tuvo la feliz iniciativa, desarrollada con extraordinario éxito, de organizar un concurso de cante jondo, se ha producido una exaltación del arte popular andaluz que por todos los públicos ha sido considerado en la verdadera sublimidad. El alma andaluza, llevada a la escena por los hermanos Quintero, condensada en su «Cancionera», ha contribuido a formar el ambiente. Nuestros cantaores y nuestras bailaoras, han encontrado la época propicia. Hoy se escucha el cante como nunca y los ases de lo jondo y lo cañi, mimados por los públicos, recorren el mundo en triunfo, como seres privilegiados.

Ayer estuvo en Córdoba, de paso para Sevilla, donde ha de tomar parte en la fiesta del baile y del cante andaluz organizada por el Fomento del Arte Popular Andaluz, el Niño de Marchena, «rey de los fandanguillos», que tiene a Córdoba—donde se hizo cantaor—por su segunda patria chica, y en ella muchas y valiosas amistades.

El Niño de Marchena obsequió a sus buenos amigos de Córdoba con las primicias de lo que ha de cantar en el concurso de Sevilla. Algo grande y pleno de sentimiento y dulzura, que arrebatará seguramente a sus oyentes.

También estuvo en esta capital, de paso

NOTAS LOCALES

Viajero

Procedente de La Línea de la Concepción ha llegado a nuestra capital, donde pasará las presentes fiestas, nuestro querido amigo don Ernesto Prieto Peral.

Defunción

En Badajoz, donde residía, ha fallecido el acreditado industrial don Gregorio Maquirriain Ramírez, hermano del funcionario del Cuerpo de Seguridad con destino en esta capital don Ricardo, a quien enviamos nuestro más sentido pésame.

De viaje

En el expreso de anoche marchó a Madrid don Ricardo López de Carrizosa, hijo de los marqueses del Mérito.

Llegada

Se halla en Córdoba el laureado artista cordobés don Julio Romero de Torres.

Regreso

Regresó de Albacete nuestro estimado compañero don José Martínez Moreno, redactor de «Diario Liberal».

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

Gran mitin agrario en Fernán-Núñez

Agricultores: El sábado 11 del corriente mes, a las cuatro de la tarde, el Bloque Agrario celebrará un mitin en el teatro de la villa de Fernán-Núñez. En él se dirán palabras de redención y de esperanza para la perseguida agricultura española; en él se expondrán fórmulas salvadoras que han de poner fin a nuestros males. Los consumidores de las grandes urbes, plétóricas de riqueza y bienestar, nos explotan y nos arruinan. No conocemos a la España oficial sino por el recaudador de tributos, que cada año cobra más, y a través del funcionario que se lleva por la fuerza los frutos de la tierra, pagando por ellos menos de lo que valen y, a veces, menos de lo que cuesta producirlos. Con razón decía el gran Castelar que el agricultor es el rey de la Naturaleza y el esclavo de la Sociedad.

Pues bien; ¡ha llegado la hora de romper nuestras cadenas! ¡No queremos ser más tiempo esclavos! Los momentos son críticos. ¡O ahora o nunca! Si dejamos pasar las actuales circunstancias, nuestras desdichas se harán definitivas.

Por fortuna el Bloque Agrario ha izado su bandera que recorre triunfante las ciudades, villas y aldeas de Andalucía, congregando bajo sus pliegues a las muchedumbres campesinas. Puente Genil, Montoro, Martos, Lucena, Sanlúcar la Mayor, Baeza, Alcaudete marcan los jalones de nuestro triunfo. ¡Que Fernán Núñez no sea menos que sus hermanas! Por el gran progreso de sus cultivos, por el entusiasmo y el esfuerzo, por la inteligencia y la cultura de sus hijos, Fernán Núñez y los pueblos comarcanos figuran en las filas avanzadas de la agricultura española. ¡Que no se diga que los agricultores de Fernán Núñez y su comarca son apáticos o cobardes o inconscientes! ¡Que todo el mudo proclame que los obreros, colonos y propietarios de estos pueblos son siempre los primeros, los más progresivos, los más resueltos, los mejores de Andalucía! El mitin de Fernán Núñez debe superar a los precedentes: ¡es cuestión de honor!

Agricultores: ¡todos al mitin! ¡que nadie falte! ¡viva España! ¡viva la Agricultura española! Córdoba 3 de Abril de 1925.—El Comité organizador.

Tortas de aceite

Las mejores, clásicas y tradicionales, las elabora per encargo el Horno del Cristo, de Luis Roldán Rodríguez, Bataneros, 1. Teléfono, 69.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

De Encinas Reales

Fiesta del Arbol.—Día memorable en los fastos históricos de esta villa, ha sido el de la fiesta del Arbol, y de imborrables recuerdos para los organizadores que han visto realizados sus planes con el éxito más completo, con el aplauso más sincero, que puede tributar un pueblo cuando encarna en sus planes administrativos.

Sol y alegría, contento angelical, que, corriendo veloz, saca de sus moradas a todos los vecinos como respondiendo al mismo sentimiento, para corearles con sus aplausos la correcta formación de sus actores, de esa legión infantil de quienes mañana hemos de esperar todo y que organizada a las diez de la mañana, acude bulliciosa al lugar destinado, al paseo del Calvario, seguida de tres cultos maestros: señorita Rafaela Cabrera, don Manuel Vázquez y don Rafael León, beneméritos de la clase, cerrando la comitiva el digno delegado gubernativo con el Ayuntamiento en pleno, nuestro digno juez municipal, fuerzas del Sematén, numerosos invitados, entre los que figuraban, procedentes de Lucena, el Hmo. general don Eloy Caracul y don Ildefonso Maestro, concejal del Excmo. Ayuntamiento de Lucena, que en representación del mismo asistía al acto; breves momentos para silenciar aquella compacta masa, dió comienzo la solemne función religiosa celebrada en la Ermita donde se venera la majestad de nuestro Padre Jesús de las Peñas, patrón del pueblo, oficiando el virtuoso párroco don Manuel Avila Carrillo y oída con ferviente devoción por la enorme concurrencia que patentizó una vez más su acendrado espíritu religioso, e inmediatamente se procedió a la bendición de los árboles en número de 100 y a la plantación por los escolares, terminada la cual el popular alcalde don José María González, dió las gracias al vecindario por la franca colaboración que lo prestaban.

Acto seguido, nuestro querido párroco cantó en elocuentes párrafos las excelencias del árbol, concluyendo de manera magistral su exquisita oración con el tributo que debe rendirsele por cuanto simboliza la redención del hombre.

El digno delegado gubernativo ocupa la tribuna, y con dicción fácil y sentida, desarrolla el desenvolvimiento de la sociedad española, probando que son factores de aquélla de compenetración substancial y de síntesis lógica a lo que llama Madre, Religión y Escuela, en la más amplia acepción que comprende al hombre, para hacerlo útil a Dios y a la Patria.

A continuación don Manuel Vázquez, el querido amigo y culto maestro, nos deleita con su verbo cálido en períodos de gran elocuencia, explicando los infinitos bienes que el árbol reporta al hombre desde su nacimiento hasta la muerte, que le obligan a la gratitud recíproca de su cuidado y conservación como forma externa de amor a los seres y de testimonio al laborar por el engrandecimiento de la Patria.

En el mismo sentido se expresó el joven estudiante del Magisterio don Miguel Ruiz, disertando sobre los fines educativos de esta fiesta.

La simpática señorita Joaquina González Jiménez, hija del alcalde, recitó unas

poesías alusivas al acto, con tal gracejo y gusto, que el respetable tributó una calurosa ovación, así como a la maestra jubilada en esta villa doña Rafaela Zurita por su disertación de carácter pedagógico.

El culto maestro lucenés señor Maestro, hizo gala de sus grandes facultades y conocimientos en estas lides pro-cultura, que por falta de espacio no podemos detallar como nuestro gusto fuera.

Y por último, el bizarro general don Eloy Caracul, con su estilo peculiar, con la espontaneidad que brotan las ideas cuando del corazón salen, nos entusiasma sobremanera, haciendo un discurso resumen que, como todos los anteriores, mereció frenética ovación, prolongada largo rato.

Seguidamente y ante las referidas autoridades, se llevó a efecto un reparto de seiscientas meriendas, que dieron ruido, sí, pero los escolares y los cercanos a ellos, al serles repartidas disfrutaron lo indecible, merendándose las en el acto.

Y pregunta este modesto corresponsal: ¿Por qué acudió todo el pueblo a casa del señor Alcalde a la invitación que les hizo a festejar el día de su santo?

En efecto, todos los representantes en el espléndido lunch que nos presentó, dando no faltaron las mejores marcas en vinos de Lucena y Jerez, aguardientes de Rute, todas clases de licores, pastas, dulces, habanos y la popular marca «Vino González Fino», corriendo el vino para todos, que enardecidos de alegría, compartían fraternalmente horas de encanto en alabanzas de la perfecta organización de esta fiesta.—*El Corresponsal.*

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

De Re Urbana

III

Han lisonjeado mucho a los cordobeses las innovaciones hechas en los jardines bajos de la Victoria (que, dicho sea de paso, deben merecer un nombre propio más castizo que el de «Jardines de la Agricultura»), y buena prueba de la complacencia general es que la concurrencia es cada vez más numerosa y asidua. Y en vista de las buenas disposiciones en que se hallan nuestras autoridades, deseosas de cundir atracciones y de dotar a Córdoba de cuanto signifique hermosarla y engrandecerla, nos vamos a permitir un ruego.

Primeramente, proponemos que al paseo de La Victoria, una vez definitivamente reformado, se le llame «Parque de Séneca».

A nuestro modesto juicio, se hace preciso también, para completar el bello aspecto del parque, sustituir los canapés de piedra y hierro que hay actualmente por bancos de azulejos, que tan bien encuadran y tan vistosa apariencia ofrecen con los árboles, las flores, los surtidores y las piscinas.

Y tal vez hayan pensado ya nuestros gobernantes locales en realizar lo que apuntamos; pero, como pudiera no ser así, no está de más el insinuarlo.

Al mismo tiempo, y puesto que en los jardines se halla la «Biblioteca Séneca», proponemos que en los bancos que se construyeran en la rotunda de dicha biblioteca, se colocaran inscripciones con los títulos de algunas obras del inmortal cordobés y varias de sus más importantes sentencias.

Otra cosa que falta según nosotros, es una buena colección de pájaros cantores: canarios, jilgueros, etc., y entendemos que debía construirse una amplia jaula con tal objeto, a fin de que, aparte del recreo de los ojos, pudiéramos también regocijar nuestros oídos, que también tienen derecho al placer desinteresado, fuente de educación popular.

Por último, y aunque sea cuestión menos sentimental, es necesario que se erijan algunos gabinetes de necesidad y mingitorios, que buena falta están haciendo.

Pedro de Córdoba.

G-I-XXV.

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

Se han recibido los últimos modelos para señoras. Esta casa es la que más barato vende

Los sucesos de anoche

Denuncias

A la Alcaldía han sido denunciados: Luis Nieto del Arco, por causar daños en los naranjos de la calle Torrijos; José Lucena Luque, por circular con una bicicleta por los paseos laterales de la Avenida de Canalejas, y Juan Barbudo Serrano, por arrojar al Guadalquivir un caballo muerto.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

Mercedes Luque Sánchez, herida por mordedura de gato en el antebrazo derecho; Miguel García Nieves, herida contusa en la mano derecha; Rosario Olmedo Fernández, herida contusa en la muñeca izquierda; Carmen Zamora Moreno, diversas contusiones en ambas piernas; Manuel Puntas Gómez, erosiones en la mano izquierda; José Reyes Cañete, contusión en la mano derecha; Juan Carmona Alvarez, contusión en el antebrazo derecho, y Juana Benavides Madrid, herida contusa en el temporal.

Vendedor detenido

El guardia municipal número 89, detuvo anoche a Manuel González Gallego, de 48 años y residente en el cortijo «Don Fernando», de este término, el cual conducía una caballería con dos capachos de bacalao en completo estado de putrefacción y cuya mercancía proyectaba expender al público.

El detenido, con la expresada caballería, quedó a disposición del juzgado correspondiente.

“Boletín Oficial”

Martes 7 de abril.

Diputación provincial.—Convoca a sesión extraordinaria que se celebrará el día 13 del actual a las cuatro de la tarde.

Delegación de Hacienda.—Se avisa a don Pedro Pillicena Camacho, de Lucena, y a don Gregorio González Martín, de Bujalance, que en término de diez días deben ingresar en el Tesoro las cantidades que se expresan por el concepto de industrias.

Alcaldía Constitucional de Aguilar.—Se convoca a segunda subasta para adjudicar los arbitrios municipales que se citan.

Tesorería-Contaduría de Hacienda.—Se declara en cursos de apremio de primer grado por descubiertos con la Hacienda pública a los individuos que se citan.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma Empanadas de todas clases de pescado, hojuelas, pestiños y tortas de aceite especiales, con almendras a 0'25 una.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Las verbenas

El Club Deportivo Ibérica, que tiene su domicilio en la calle de Maese Luis número 19, en vista del éxito que obtuvo en la primera verbena de la serie, que celebró el sábado último, ha acordado celebrar otra el próximo día 11 del corriente.

El popular «Manitas», presidente de la sociedad, nos ha enviado un «bando» invitándonos al festival, en el que habrá sorpresas para las nenas que vayan mejor ataviadas y con más salero. ¡Muchas sorpresas va a tener que preparar!

Entre los pollos futbolistas-verbeneros reina gran animación para esta segunda fiesta andaluza.



¡Aguardad!

No paseis sin leer lo que os conviene.

Jóvenes anémicas para enriquecer la sangre, aumentar el apetito y adquirir vida y vigor tomad el poderoso

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechaza todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Desde Valenzuela

Sentidas defunciones.—Ha fallecido en esta villa, a la avanzada edad de 85 años, víctima de larga enfermedad, don Antonio Gámez y Gámez, padre político de nuestro querido amigo don Santiago Gallego Padillo.

Enviamos la expresión de nuestro sentimiento a la viuda e hijos del finado.

—También ha fallecido, a consecuencia de breve y traidora dolencia, el joven y acaudalado propietario don Antonio Castilla Ribas, que por sus nobles y generosas cualidades era muy querido de cuantos tuvieron la dicha de tratarlo.

El entierro del señor Castilla fué una gran manifestación de duelo, a la que acudió en masa el vecindario. Para asistir a la triste ceremonia vinieron: de Porcuna, el exdiputado a Cortes don Emilio Sebastián, y de Baena, el procurador don Mariano Bujalance y los notarios don Gerardo de la Mora y don Diego López Moya.

A la viuda, doña Nieves Martos, y a sus hijas, niñas de corta edad, les enviamos el testimonio de nuestro pésame más sincero.

Por buen camino.—La labor emprendida por los simpáticos jóvenes que constituyen el Centro Filarmónico de Valenzuela es digna de alabanza en todas sus partes, por ser educativa y causa de que la juventud se aparte del ambiente embrutecedor de las tabernas.

El grupo artístico, compuesto por dichos excelentes muchachos y dirigido por don Ramón Velasco Rivas, así como la orquesta que cada día progresa bajo la acertada dirección de don Bartolomé Aljarilla, todos los domingos celebran veladas literario-musicales, que están alcanzando un gran éxito.

La Virgen de la Cabeza—Recientemente se ha celebrado una función organizada para allegar fondos para la bandera de la Virgen de la Cabeza, que tan gran número de devotos cuenta en Valsequillo.

La veneranda imagen de la Patrona de Sierra Morena, con sus insignias y banderas, recorrió las calles del pueblo. Al frente del cortejo, que resultó muy lucido, iba el hermano mayor de este año don Juan R. Ruiz Porcuna, que puede estar satisfecho por el excelente resultado de su laudable iniciativa para que la hermosa bandera que se hizo hace años tenga en la de éste digna compañera y que ambas triunfen en el Puente de Andújar para orgullo de los valzeletanos.—Corresponsal.

Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Durante los días de Semana Santa no se reunirá el Consejo.-**Parte oficial de Marruecos.**-Una estadística de las quiebras y suspensiones de pagos.-Las cuatro Diputaciones catalanas han acordado constituir la Mancomunidad con arreglo al nuevo Estatuto.-Otras noticias.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 8, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado anoche un comunicado oficial de Marruecos diciendo que no ocurre novedad en los territorios de nuestras zonas de protectorado.

Los indígenas de la cabila de Angera continúan cada vez más haciendo actos de sumisión aceptando las condiciones que les han sido impuestas y entregando al efecto sus armamentos y ganados e individuos en rehenes.

El Alto Comisario ha visitado el campamento de Zaio. También visitó otras posiciones próximas y revisó las fuerzas de la mejala número 5 de Fetuán y grupos de Regulares.

Consejo del Directorio

Como de costumbre, se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las nueve de la noche.

A la salida, el general Vallespinosa facilitó la referencia, diciendo que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Fomento, Hacienda, Marina y Guerra, llevando asuntos de trámite.

Dijo que después había estudiado el Consejo algunas ponencias.

El general Ruiz del Portal

También participó Vallespinosa que el general Ruiz del Portal marcharía hoy a Cartagena para asistir, en representación del Directorio, al acto de bendición de la bandera del Somatén de aquella localidad.

Vacaciones de Semana Santa

Nuestro informador manifestó asimismo a la Presidencia del Consejo que durante los días de Semana Santa no celebrarían Consejo los vocales del Directorio, con el fin de descansar durante esos días de su interrumpida tarea.

Norteamérica en la Exposición de Sevilla

Manifestó asimismo el general Vallespinosa que el encargado de negocios de los Estados Unidos había manifestado en la Presidencia, por conducto del representante de aquel Gobierno en Madrid, que se había votado un crédito de setecientos cincuenta mil dólares al Gobierno de Washington para asistir a la Exposición Hispano-Americana que ha de celebrarse en Sevilla.

Más tropas repatriadas

Sabemos por conducto fidedigno que en fecha muy próxima serán repatriados los escuadrones expedicionarios de los regimientos de caballería de Villarrobledo y Galicia:

Aplazamiento de la sesión de radiotelefonía

Por motivos ajenos a su voluntad la Sociedad de Autores ha acordado aplazar hasta el otoño próximo la sesión de radiotelefonía que se anunciaba para mañana en Madrid.

Nuevo concejal

Para la concejalía que dejó vacante en el Ayuntamiento de Madrid el conde de Casca ha sido designado el conocido industrial don Manuel Gara Chaume.

Los próximos presupuestos del Estado

Una revista financiera, refiriéndose a los trabajos preparatorios para la confección de los presupuestos provinciales de 1925-1926, aconseja que como medida de previsión de buen gobierno y para el mejor resultado de los trabajos que se realizan debe publicarse una relación de los créditos extraordinarios que han sido propuestos y aprobados desde primero de Julio del pasado año y una nota de los que se propone el Gobierno aprobar desde el cuarto trimestre del actual hasta el primero de Julio próximo, sin cuyo conocimiento exacto no será posible determinar la cifra ajustada de gastos e ingresos que han de servir de pauta para calcular los presupuestos del próximo ejercicio.

En Madrid hace un tiempo infernal

A las tres de la tarde comenzó a nublar-se el horizonte madrileño con aparatos de gran tormenta.

A los pocos momentos comenzó a llover copiosamente, cayendo abundante cantidad de granizos de gran tamaño.

La granizada duró diez minutos, inundándose las calles y azoteas, no interceptándose la circulación porque el granizo, acompañado de abundante agua, se desbizo prontamente.

Sin embargo, el suelo quedó cubierto como si hubiese nevado.

Aclaró algo el tiempo, pero a los pocos instantes se reanudó la tormenta, cayendo una nueva y más formidable granizada, acompañada también de copiosa lluvia.

Después volvió a amainar el temporal, sintiéndose un frío impropio de la estación que atravesamos.

Con interrupciones continuó toda la tarde

el temporal de lluvia y granizos, sintiéndose algunos truenos.

Se cree que en el campo habrán causado estragos las granizadas.

Muchas casas de esta villa y corte se han inundado.

En muchas calles de los barrios bajos se han producido también inundaciones.

La presión continúa baja, marcando a última hora de la tarde 669 milímetros.

El tiempo continúa variable.

Cruces de San Hermenegildo

Ha sido concedida la Cruz de San Hermenegildo al general de división don José Rodríguez, a los de brigada don Alfonso Gutiérrez Chaude y don Juan Sirvent; al Contralmirante de la Armada don Juan Paulet y al general de ingenieros de la Armada en situación de reserva don Antonio del Castillo Aiyal.

Conclusión del sumario de las niñas desaparecidas

El juez del distrito de la Universidad ha dado por concluso el sumario de las niñas desaparecidas de la calle de Hilarión Esquivel, remitiéndolo a la Audiencia.

El sumario es muy voluminoso, y consta de varias piezas, en las que figuran declaraciones, diligencias de registros y atestados de la policía.

Resultan procesadas la señorita Morales y la maestra Mariana Escudero.

Una estadística curiosa.-Las quiebras y suspensiones de pagos en el pasado año

Por la jefatura de la Sección de Estadística se han publicado datos relativos a las quiebras y suspensiones de pagos durante el pasado año, datos recogidos de los juzgados que han intervenido en los respectivos asuntos.

Han sido 57 las suspensiones de pagos, ascendiendo el activo a 76 millones y el pasivo a 78.

Las provincias que han dado mayor contingente de suspensiones y quiebras son:

Barcelona con diez, Valencia y Sevilla con seis respectivamente.

Las quiebras declaradas han sido 58 en total.

Lo del Banco de Castilla

Ante el juez especial, señor Elolla, y el secretario, señor Argote, ha seguido el desfile de testigos para prestar declaración relativa a lo del Banco de Castilla.

Entre los comparecientes figuran un cerrajero y un perito químico.

Este último ha manifestado que los líquidos que le fueron entregados para su examen, contenidos en unos botellines, uno

de ellos de coloración azul, está hecho a base de ácido acético, y el otro a base de cloro, y con señales ambos frascos de haber sido recientemente utilizados.

A otras preguntas del juez contestó el perito que no podía determinar.

Un sello especial

La Administración egipcia ha creado, con motivo de la celebración del Congreso Internacional de Geografía, un sello especial para el franqueo de cartas de tres valores y con los colores marrón, rosa y azul. Podrán emplearse para los franqueos de correspondencia con el extranjero desde el comienzo del Congreso, y quedarán nulos desde el primero de Mayo, desde cuya fecha habrá que poner el franqueo ordinario a las cartas aunque lleven el sello egipcio del Congreso Internacional Geográfico.

Los aficionados a la filatelia podrán enriquecer sus colecciones con este nuevo y raro ejemplar.

De Marruecos

Varias noticias

Tetuán 7.—Procedente del campo y después de inspeccionar los servicios, ha regresado de Regaiga a esta plaza el comandante general de Ceuta.

Salió para Regaiga el suegro del Raisuni para tratar de asuntos familiares con la cabila.

Con dirección a la zona internacional ha partido el comandante Muñoz Grande.

Se ha verificado en esta plaza el entierro del teniente de Regulares de caballería de Tetuán, señor Lorenzo, asistiendo al fúnebre acto los compañeros del finado y numerosos jefes y oficiales de la guarnición.

Una compañía de Regulares rindió los honores de ordenanza.

El coronel González Carrasco

Tetuán 7.—Ha marchado a Ceuta, donde embarcará para la Península, el coronel señor González Carrasco.

Primo de Rivera

Melilla 7.—El Alto comisario, acompañado del general Sanjurjo, estuvo en Bentiach.

Los oficiales de dicha guarnición obsequiaron al general Primo de Rivera con una copa de champagne.

Primo de Rivera pronunció un brindis diciendo:

—Señores todos nos conocemos y no son necesarias las palabras para expresar lo que nuestros corazones sienten. Un minuto de silencio para beber esta copa.

Imposición de una medalla

Melilla 7.—El general Primo de Rivera visitó las posiciones e impuso la medalla militar al capitán señor Rodríguez.

Asistió a un banquete organizado por la oficialidad, que le fué ofrecido por el coronel Salcedo, pronunciando un elocuente discurso.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Primo de Rivera regresa a la plaza

Melilla 7.—Después de su visita a las posiciones y acompañado del general Sanjurjo, regresó a esta plaza el Alto comisario.

El marqués de Estella presenció el curso de tiro.

De Provincias

GRANADA

Acueducto en ruinas

Granada 7.—En la acequia de la «Santa», cerca de la Alhambra, una filtración de agua ha originado un desprendimiento de tierra, que pone en peligro el acueducto donde se surte en parte de agua la ciudad.

El arquitecto municipal ha visitado la obra en ruinas, y propondrá las medidas necesarias para evitar que las obras en ruina originen un grave conflicto.

BARCELONA

Las cuatro Diputaciones catalanas acuerdan formar la Mancomunidad

Barcelona 7.—Se han reunido los cuatro presidentes de las Diputaciones catalanas, acordando unánimemente establecer la Mancomunidad con arreglo al nuevo Estatuto provincial.

Tortas de aceite

Especiales y corrientes se elaboran para estos días en el acreditado Horno «El Portillo» de Pascual de Miguel y Compañía. Teléfonos números 117 y 346.

Nota: Se reciben encargos con anticipación en la calle Rodríguez Marín, 42 y Lucano, 29.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Desde Lucena

Nueva junta directiva

En la junta general extraordinaria celebrada recientemente por los socios del Círculo de la Unión Mercantil e Industrial de Lucena, se procedió a la elección de junta directiva, siendo designados para desempeñar los cargos de la misma, los señores que se mencionan a continuación:

Presidente, don Emilio Longo Rivas; vicepresidente primero, don Salvador Orellana Garrido; vicepresidente segundo, don Eugenio Pérez Pineda; secretario, don Javier Ruiz Padilla; vicesecretario, don Pedro Reyes Bujalance; tesorero, don Antonio Hurtado del Valle; contador, don José Arjona Huertas, y bibliotecario, don Gaspar García y García.

[Vocales natos

Por el gremio de tejidos: don Francisco Pérez Mateos y don Doroteo Pozuelo.

Por el de Ultramarinos: don Antonio Cabello Rey y don Miguel Sánchez Córdoba.

Por el de chacinas: don Francisco Quintero y don Fernando Montes.

Por el de vinos al por mayor y menor: don Francisco de Mora Chacón y don Agustín Pino Molero.

Por el de cafés y cervecerías: don Antonio Escudero Lara y don Francisco García Arjona.

Por el de panaderos: don Francisco del Pino Chacón y don José Luque Medina.

Por el de calzados y curtidos: don Domingo Verdejo y don Antonio Suárez Porras.

Por el de peluqueros: don Francisco Galindo Pino y don Antonio Tozán.

Por el de sastres, camiseros y sombreros: don Rafael Martínez y don Francisco Rivas.

Por el de confiteros, drogueros, relojeros y plateros: don Manuel Molero Bergillos y don Daniel León Gutiérrez.

Por el de imprentas, periodistas, torneros y alfareros: don José María Tenllado y don José María Reyes.

Por el de carpinteros: don Felipe Moreno Ruiz y don Antonio Cabrera Rivas.

Por el de aceites, Bancos y banqueros: don Francisco Morales y don Pedro Nadal Francés.

Por el de representantes y guarnicioneros: don Gregorio Chicano y don Manuel Cabello.

Por el de metalúrgicos y herreros: don Antonio José Rueda Muñoz y don Francisco Cabrera Pérez.

Por el de carniceros y pescaderos: don Baldomero Jiménez y don José Muñoz Bustamante.

Por el de hojalateros y esparteros: don Lorenzo Alvarez y don Gonzalo Cortés Dufort.

Por el de fondas y paradores: don Leopoldo Alba Jiménez y don Rafael Ramírez del Espino.

Reciban todos ellos nuestra cordial enhorabuena.—Corresponsal.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Baños, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

PÁGINAS DE SEMANA SANTA

Cómo era la corona de espinas de Nuestro Señor Jesucristo

La tonsura eclesiástica es símbolo de la Corona del Redentor

San Jerónimo, San Gregorio Niseno y otros doctores eclesiásticos escriben que la corona de espinas de Nuestro Señor Jesucristo era de un arbusto llamado *thamnus*, planta muy abundante en Judea; tan espinosa que rotiona y rasga cuanto toca; sus hojas son agraciadas y agradables sus florecillas. San Agustín y Casiodoro describen también este arbusto, que los Italianos llaman *spina sancta*.

Pero ha sido un erudito francés, Ch. Rohault de Fleury, quien, examinando diversas reliquias notables de las sagradas espinas y comparando lo que afirman e indican los Italianos llama, *spina sancta* a la forma de la santa corona del Redentor. Grave dificultad es la que ofrecen, muchas de ellas, pues para satisfacer la devoción de los pueblos se han tratado de imitar en astillas de madera las sagradas espinas, porque no siempre ha sido posible obtenerlas de una autenticidad indubitable.

Entre las que son universalmente tenidas por auténticas, se cuentan las de Pisa, París, Tréveris y Cámara Santa de Oviedo.

También es en Tréveris donde se conserva uno de los verdaderos clavos de la Cruz de Cristo. En muchos templos de la cristiandad se tienen en gran veneración reliquias de la sagrada corona; en España hay muchas de ellas, sin que sea fácil indicar cuáles resultan las verdaderamente auténticas; son notables la que encerrada en un precioso relicario gótico se conserva en la Catedral de Mallorca y las ocho que hay en la Cámara Santa de la Catedral de Oviedo.

La de Mallorca pertenecía al antiguo gremio de navegantes; por eso la alfaja que la custodia tiene por remate un airoso bajel.

El aro o diadema circular de junco marino, que forma parte principal del religioso tesoro de la Sainte Chapelle de París, es, sin duda, la más notable reliquia del doloroso instrumento que motiva estas líneas; colocado en una cabeza humana, caería sobre los hombros. Cuando Rohault hizo esta observación, dedujo sagazmente la verdadera forma de la corona de espinas.

Esta reliquia de la capilla palatina de París procede del santo rey de Francia Luis XI, y su historia está relacionada con la de las Cruzadas. Indudablemente es de junco marino; ya Benedicto XIV, siguiendo el testimonio del P. Durand, hizo la misma afirmación.

El augusto hijo de Blanca de Castilla, para guardar tan precioso recuerdo de la Pasión del Salvador, gastó considerables sumas en la construcción de la Sainte Chapelle, cuya descripción trae Voilet-le-Deu. Es en el piso superior de la misma donde se venera reliquia tan importante.

Escribe Gosselin que «parece natural pensar que los soldados se sirvieron del junco marino o de alguna planta herbácea para ligar y mantener las espinas con las

cuales querían formar la corona de Jesucristo». «Estoy examinando una espina—añade—de las que Linneo, siguiendo a los botánicos antiguos, llama *thamnus spina Christi*, y los botánicos modernos conocen con el nombre de *zizyphus spina Christi*. Las famosas reliquias de Tréveris y de Pisa muestran, acompañando a cada espina recta, otra curva; pertenecen verdaderamente a la especie ramnácea que hemos indicado.

Asociando las ramas espinosas del *thamnus* o *zizyphus* delatado en las reliquias de Pisa y Tréveris, al aro de juncos marinos que se guarda en París, concluye Rohault en su concienzuda «Memoria sobre los instrumentos de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo», que la corona debía tener forma de *capacete opileus*; opinión fundadísima que aceptan, entre otros, el Padre Mir en su admirable «Historia de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo», y el habilísimo Demengnot, en su «Diccionario del Monograma».

Esta, pues, lleva todas las trazas de ser la verdadera forma de la corona de espinas. Tal vez sospechando que tenía esa forma de capacete, Felipe Díaz la llama «cascó del hijo de Dios». La reliquia de París constituía la diadema o *bandeau* del espinoso capacete; los extremos de la rama del *zizyphus* estaban atados, ya en la parte exterior, ya en el interior de dicho aro. Por esto es necesario que el mentado aro alcanzara un diámetro bastante mayor que el de la Santísima Cabeza de Jesucristo; pues, de otro modo, las tortuosas y dobladas ramas del *thamnus* y sus largas y penetrantes espinas habrían opuesto a la cruel coronación un obstáculo insuperable.

Inventada por la barba y la crueldad, la corona de espinas ha sido después la más reverenciada de las coronas. De su recuerdo, por espíritu de humildad y por mandato de San Pablo, según Gonzalo de Illescas, originóse la tonsura eclesiástica. Símbolo primero de dignidad papal, es aquella corona de dolor, en la historia humana, el punto de partida de una serie de evoluciones que han labrado la tierra de los Soberanos Pontífices.

Sentencia de Pilatos

«Yo, Poncio Pilato, aquí en Jerusalén, Regente por el Imperio romano, dentro del Palacio de la Archipresidencia, juzgo, sentencio y pronuncio que condeno a muerte a Jesús, llamado en la plebe Nazareno, y de nación galileo, hombre sedicioso, contrario a la ley, y de nuestro Senado, y del grande emperador Tiberio César. Y por la dicha mi sentencia, determino que su muerte sea en cruz, fijado con clavos, a usanza de reos; porque aquí, juntando y congregando cada día, muchos hombres, pobres y ricos, no he cesado de promover tumultos por toda Judea, diciéndose Hijo de Dios y Rey de Israel, con amenazarles la ruina de esta insignie ciudad de Jerusalem y de su templo, y del sacro Imperio, negando el tributo al César, y por haber tenido el atrevimiento

de entrar con ramos y triunfo, con gran parte de la plebe, dentro de Jerusalem y en el sacro templo de Salem. Mando al primer centurión, llamado Quinto Cornelio, que lo lleve por dicha ciudad de Jerusalem a la vergüenza. Y seanle puestas sus vestiduras, para que sea conocido de todos, y la propia cruz en que ha de ser crucificado. Vaya por las calles públicas en medio de los otros ladrones que asimismo están condenados a muerte por hurtos y homicidios que han cometido, para que de esta manera sea ejemplo de todas las gentes y malhechores.

Mando que, después de haber así traído por las calles a ese malhechor, le saquen de la ciudad por la puerta Pagora, que ahora llaman Antoniana; y con voz de pregonero que diga todas estas culpas en esta mi sentencia expresadas, lo lleven al monte que se dice Calvario, donde se acostumbra ejecutar y hacer justicia a los malhechores facinerosos; y así fijado y crucificado en la misma cruz que llevare (como arriba se dijo), quede su cuerpo colgado entre los dichos dos ladrones. Y sobre la cruz le sea puesto el título de su nombre en las tres lenguas que ahora se usan, conviene a saber: Hebrea, Griega y Latina. Y que en todas ellas y cada una, diga: Este es Jesús Nazareno, Rey de los judíos, para que todos lo entiendan y sea conocido de todos.

Asimismo, mando, so pena de perdición de bienes y de la vida, y de rebelión al Imperio romano, que ninguno, de cualquier condición que sea, se atreva temerariamente a impedir la dicha justicia por mi mandada hacer, pronunciada, administrada y ejecutada con todo rigor, según decretos y leyes romanos y hebreos.—Año cinco mil doscientos treinta y dos, día veinticinco de marzo.—Poncio Pilato.—Juez y Gobernador de la inferior Galilea, por el Imperio romano.—Testigo primero, Daniel Robani (fariseo).—Testigo segundo, Joannes Zorobabel (hombre público).—Testigo tercero, Rafael Robani (fariseo también).—Testigo cuarto, Capeto (hombre público).

Cultos del Jueves Santo

Día 9 de Abril

Solemnidad del día.—Grandes Misterios se obraron en este día, celebrándose el de la humildad y abatimiento de Jesucristo con el Lavatorio de los pies a los Apóstoles, y el de su amor incomprensible a las criaturas con la institución de la Eucaristía y del sacerdocio sagrado de la nueva Ley; la oración del Huerto, la prisión del Salvador, todos estos sucesos se cumplieron en este día, que con razón se ha llamado el día de los Misterios. Pero el objeto principal de la fiesta del Jueves Santo es honrar con este culto solemne y extraordinario a Nuestro Señor Jesucristo en el Sacramento de su amor. Celebrase una sola Misa, en la que comulga todo el Clero, en memoria de la comunión que de manos de Jesús recibieron los Apóstoles.

El sacerdote consagra una Hostia, que es llevada con toda solemnidad a un santuario

Monumento, profusamente iluminado, en donde, durante todo el día, recibe públicamente de los fieles los obsequios de adoración y de amor. Los fieles visitan los Sagrarios en memoria de lo que padeció Jesucristo en diferentes lugares, a saber: en el Huerto de Getsemani, en casa de Caifás, en la de Pilatos, en la de Herodes y en el Calvario, y por diferentes personas, esto es, de parte de sus discípulos, que huyeron de los judíos, de los gentiles, de los sacerdotes, del pueblo, de los soldados, etc. Por eso en esta Estación conviene dedicar alguna circunstancia de la Pasión. La Iglesia no puede olvidar los padecimientos y humillaciones de su divino Esposo, y por eso, en medio de tanta solemnidad, enmudecen el órgano y las campanas en señal de duelo.

En los primeros siglos de la Iglesia, tenía lugar en este día la Reconciliación de los penitentes públicos, absolviéndolos de los pecados. En las Iglesias Catedrales se consagran hoy los santos óleos.

Divinos Oficios

A las seis de la mañana.—En la iglesia filial de la Merced (Hospicio).

A las siete.—En el Monasterio de la Encarnación.

En el Asilo de Mendicidad.

En la iglesia de San Pedro Alcántara.

En el Convento de Capuchinas.

En el convento de Corpus Christi.

A las 7:30.—En la iglesia del Colegio de la Piedad y en Santa Isabel.

A las 8.—En la parroquia del Sagrario comunión general de la eucarística Asociación de la Vela.

Divinos oficios en la iglesia de María Auxiliadora (Salesianos).

En Convento de PP. Capuchinos.

En el monasterio de Santa Ana.

En la real iglesia de San Pablo.

En la iglesia del Hospital de los Dolores comulgara la Real Ilustre Hermandad, sirviendo esta comunión a los cofrades para cumplimiento Pascual.

A las 8:30.—En el Crucero de la Santa Iglesia Catedral, Misa solemne de Pontifical bendición de los Santos Óleos y Comunión general del clero, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento bajo mazas.

Procesión solemne desde el altar mayor al Monumento.

A la misma hora.—En la parroquia de Santiago y en la de San Lorenzo.

A las 9.—En San Miguel y en San Pedro, con sermón de Institución.

En la real parroquia de Santa Marina, predicando don Amador Moreno, párroco propio de la misma.

En el monasterio del Cister.

En la Real Colegiata de San Hipólito.

En el convento de Carmelitas Descalzos de San José (San Cayetano).

A las 9:30.—En Jesús Nazareno.

A las 10.—En el convento de Jerónimas de Santa Marta.

En la parroquia de San Nicolás de la Villa y en la de San Andrés.

En el convento de Santa María de Gracia, oficiando los Padres Dominicos de San Agustín.

En el convento de Padres Trinitarios (Padres de Gracia). En la parroquia de San Francisco y San Elogio, con asistencia de la Hermandad del Santísimo, y sermón de

institución a cargo del párroco don Carlos Romero Berral.

En la parroquia de San José (Campo de la Verdad).

En la de San Juan (Trinidad).

A las 11.—En el Colegio de Hijas de María Inmaculada. (Servicio doméstico).

En la parroquia del Salvador y en el Colegio de doncellas de Santa Victoria.

Lavatorios y sermones de "Mandato"

A las 2:30.—En la iglesia de María Auxiliadora, sermón de «Mandato».

A las 3.—En la iglesia de San José (San Cayetano), Lavatorio.

A las 4.—En la Capilla del Cardenal (Santa Iglesia Catedral), Lavatorio del Cabildo Catedral, actuando el muy ilustre señor Deán o el Dignidad que le sustituya.

Después en el Crucero, solemne ceremonia del Lavatorio a doce pobres. Actuará de medio pontifical nuestro reverendísimo prelado el doctor don Adolfo Pérez Muñoz.

El «Sermón de Mandato», a cargo del Muy Ilustre señor don Mariano Ruiz Calero.

Solemnes Maitines (Tinieblas).

A las 4 de la tarde.—En el Convento de PP. Trinitarios. En la parroquia de San Pedro.

A las 5.—En la parroquia de San Juan.

A las 5:30.—En la Santa Iglesia Catedral Maitines, Antifonas y Laudes a canto gregoriano.

«Benedictus» a cuatro voces (Maestro Balias).

A las 6.—En la Parroquia de San Miguel y en el Convento de San José (San Cayetano).

A las 7.—En la Parroquia de Santiago.

Vía-Crucis

A las 7 de la tarde.—En la parroquia de San Miguel.

Miserere

A las ocho de la noche.—En la Santa Iglesia Catedral «Cristus factus», a solo de tenor, (del difunto maestro Gómez Varro.)

«Miserere» a gran orquesta, por el tenor señor Luque y Coros del Centro Filarmónico.

Adoración de la Santa Espina

A la una, a las 3 y a las 5 de la tarde.—Se dará a besar y adorar a los fieles en la iglesia de San Juan de Letrán, la Santa Espina de la Corona, que tuvo Nuestro Señor sobre sus sienes.

Ejercicio de la Hora Santa

De 7 a 8 de la noche.—En la parroquia de San Pedro.

De 9 a 10 de id.—En la Real Colegiata de San Hipólito.

De 10 a 11.—En las parroquias de Santiago, San Nicolás de la Villa y en San Francisco.

De 11 a 12 de id.—En la de San Juan.

Procesión

Próximamente a las diez de la noche serán sacadas procesionalmente de la iglesia del convento de San Cayetano las imágenes de Nuestro Padre Jesús Caído y Nuestra Señora de la Soledad.

Les acompañará su hermandad, los fieles que lo deseen, una comisión del Ayuntamiento y la banda municipal de música.

La procesión recorrerá el acostumbrado itinerario: Mayor de Santa Marina, Santa Isabel, Alamos, López Diéguez, San Pablo, Joaquín Costa, Claudio Marcelo, Diego León, Alfonso XIII, Alfaro, Puerta del Rincón, Conde de Priego y Mayor de Santa Marina.

Estas imágenes han recibido culto desde hace largo tiempo, de una Cofradía, a la que pertenecían casi todos los vecinos del barrio del Matadero viejo, presididos por famosos tereros, domiciliados en aquellas calles.

La Hermandad sufrió muchas vicisitudes. Hoy está de nuevo pujante, pero no la integran las personas del barrio, sino la mayoría de los fieles que concurren habitualmente a la iglesia de San Cayetano.

DE INTERÉS PÚBLICO

El Censo Electoral

Una reciente Real orden del ministerio del Trabajo ha dispuesto que se reanuden las operaciones para la renovación del Censo Electoral.

Los plazos que para el cumplimiento de este servicio se señalan en la mencionada disposición son los siguientes:

Envío por la Jefatura de Estadística de las listas provisionales de electores a las Juntas municipales del Censo Electoral, el 18 del corriente.

Exposición de las listas al público del 20 del actual al 4 de Mayo próximo, ambos inclusivo.

Devolución a las Jefaturas de Estadística de las listas no impugnadas, antes del 6 de Mayo.

Reunión de las Juntas municipales del Censo Electoral desde el 16 al 18 de Mayo.

Reunión de las listas y reclamaciones a la Junta provincial del Censo Electoral el 12 de Mayo.

Sesiones de la Junta provincial del Censo Electoral del 27 al 29 de Mayo.

Entrega de las listas definitivas por los jefes de Estadística hasta el 1 de Agosto.

Publicación del Censo Electoral antes del 16 de Octubre.

Por la Jefatura provincial de Estadística se ha enviado al «Boletín Oficial» una circular en que se señalan los plazos anteriormente mencionados.

Las Juntas municipales del Censo Electoral deberán exponer las listas al público durante el tiempo comprendido entre los días 20 de Abril y 4 de Mayo, de sol a sol. Además, darán conocimiento de dicha exposición al vecindario por pregón o por otros medios que estén al uso en la localidad, haciéndole saber que durante el indicado periodo de tiempo se admitirán las reclamaciones que se presenten lo mismo para inclusiones y exclusiones que para modificaciones de apellidos y nombres.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

DE ESPEJO

La fiesta de las Palmas.—Con extraordinaria solemnidad ha sido celebrada la fiesta de las Palmas, en la que hemos notado, que despertando el espíritu religioso y la acendrada fe, al que siempre rindió culto este vecindario, ha tenido en el día de hoy la más solemne expresión. A las nueve de la mañana del día de hoy, se congregaron en el Ayuntamiento los concejales en pleno y el alcalde, acompañados de la autoridad judicial, comandante de puesto de la guardia civil, Magisterio y cuantos individuos ostentan cargo oficial, y una nutrida asistencia popular de labradores, hacendados y propietarios, que acompañados de la Banda municipal se dirigieron a la parroquia de San Bartolomé, donde oyeron misa y los rituales propios del acto.

Terminados los oficios religiosos se dirigió la comitiva a la Casa Ayuntamiento, donde fueron obsequiados con un delicado lunch, y oyendo una saludable plática tan sencilla como elocuente, del digno cura párroco de esta villa don José Serrano Aguilera, quien con su habitual elocuencia exhortó a los presentes a seguir colaborando en la obra redentora de espiritualidad religiosa, así como en la saludable actuación que venía verificando el digno alcalde don Rodolfo Vega Gracia, asistido del entusiasta Concejero que con él colabora en la obra de saneamiento y restauración de los sanos principios que sustentaron aquellos dignos antepasados que señalaron con fecha indeleble y gloriosa su paso por la Administración municipal. Los diferentes discursos pronunciados, fueron contestados con entusiastas vivas al pueblo de Espejo, al Rey y al Ejército, dando con esto la comitiva sensación de su adhesión incondicional a la actuación del Directorio.

Terminado el acto, pasaron las autoridades y algunos de sus más íntimos amigos, a la suntuosa morada del señor alcalde, en la que se repitieron por los diferentes congregados las manifestaciones de adhesión incondicional al dignísimo alcalde que representa al Directorio.

Los diferentes comentarios que se hacen respecto del acto de hoy, así como de los que se vienen sucediendo, solo tienen por base la actuación del Directorio, que habiendo sabido despertar las inertes energías ciudadanas espoleadas por el acicate de los dignos delegados gubernativos y patrocinada por el benemérito alcalde de Córdoba, don José Cruz Conde, han dado por resultado el sacar a la vida pública a aquellos prestigios que tanto por tradición como por su actuación presente fueron una esperanza y hoy una realidad para los destinos de nuestra querida patria chica; no hemos de dejar de consignar la actuación del presidente del Sindicato Agrario Católico, don Ricardo Vega, hermano del alcalde, que sin otra aspiración que la de procurar beneficios a su pueblo y a sus conciudadanos, viene realizando una obra benemérita, haciéndose acreedor por la misma a redoblar la estimación y justa fama de que goza por sus excepcionales conocimientos y aptitudes para el cargo que desempeña.

Bien venido.—Procedente de San Fernando y en su magnífico automóvil ha llegado a esta localidad el dignísimo y culto

registrador de la Propiedad en dicha población nuestro querido paisano y estimado amigo don Máximo Fernández y Alvarez de los Corrales, en compañía de su bellísima esposa y menísima hija Chelita, para pasar al lado de su distinguida familia las actuales festividades. También le acompañan, después de pasar una larga temporada a su lado, su hermana política la respetable señora doña Ana Pérez, viuda de Segura, y la encantadora y simpática Lolita Vega, sobrina de los señores de Fernández e hija del acaudalado propietario don Ricardo Vega Grana, y la distinguida y simpaticísima señorita Carmen Terán, de la buena sociedad de San Fernando e íntima amiga de los señores de Fernández.

Que la estancia entre nosotros les sea tan grata como esta sociedad, que tanto les quiere, les desea.

Enfermo.—Por el eminente doctor Navarro, y en Córdoba, le ha sido practicada felizmente una pequeña operación quirúrgica al distinguido joven de esta localidad don Salvador Casado Reyes, hijo de nuestro querido amigo el acaudalado labrador y propietario don Juan Casado Ramírez. Mucho lo celebramos.

De vacaciones.—Para pasar las de Semana Santa al lado de sus respectivas familias han llegado los distinguidos jóvenes de esta localidad don Amador Gracia y don Jesús Sánchez Casado, procedentes de Madrid; don Agustín S. Fuentes y don Francisco Gracia Palacios, de Granada, y don Francisco Casado Reyes, don Manuel Segura Pérez, don Diego Palacios y don Laureano Rivero, de Córdoba. Sean bien venidos.

De temporada.—Hace unos días que se encuentra entre nosotros y en casa de don Justino Grana Casado la distinguida y bella señorita Mariana Criado Rodríguez Carretero, hija del rico propietario de Castro del Rio don Francisco Criado. Sea bien venida.—*Corresponsal.*

Espejo-6-4-25.

De la Cámara de Comercio

La 8.ª Feria Muestrario de Valencia

La Cámara Oficial de Comercio de Córdoba recuerda a todos los comerciantes e industriales de esta jurisdicción que el día 15 del actual se cierra el plazo de inscripciones de este importante certamen que se celebrará en Valencia en los días del 10 al 25 de Mayo próximo, y sería sensible que el comercio y la industria cordobesa no estuvieran dignamente representados en esta Feria Muestrario que se celebra con carácter internacional, patrocinada por el Estado y presidida por S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Las inscripciones pueden hacerse bien en las oficinas de esta Cámara (Julio Burrell, 6, bajo) o bien en la secretaría general de la Feria en Valencia, calle de Embajador Vich número 9.

La Virgen de los Faroles

La artística capilla de la Virgen de los Faroles ha sido adornada con verdadero gusto, y lucirá una iluminación extraordinaria de luces eléctricas y de cera, además de la muy brillante, que ostenta todas las noches del año, esta noche y las del Jueves y Viernes Santos, en las que asiste tanta concurrencia a nuestra grandiosa Catedral y a las típicas calles que la rodean. Muy justo sería que ya que la junta organizadora de las fiestas en honor de la Virgen de los Faroles, se preocupa tanto del esplendor y embellecimiento de la preciosa capilla del mismo nombre, nuestro Ayuntamiento mejorara notablemente los pavimentos de las calles que circundan nuestra célebre e incomparable Mezquita-Catedral, para que estuvieran en armonía con la belleza de sus artísticas y seculares fachadas.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Plaza de Toros de Córdoba

Colosal corrida con picadores

EL DIA 12 DE ABRIL, PASCUA DE RESURRECCIÓN

LOS DIESTROS

“VIRUTAS”

“CANTIMPLAS”

y JUAN FLORES Hermano de “Camará”

estoquearán seis hermosos novillos de la acreditada ganadería de Doña Enriqueta La Coba, antes Velasco Zapata.

A LAS CUATRO EN PUNTO

PRECIOS.—Sombra, 3 pesetas.—Sol, 2 pesetas.—Medias entradas de sombra, 2 pesetas.—Medias entradas de sol, 1 peseta.

COSAS DE TOROS

Manolo Sousa

Este valiente novillero cordobés, que está dispuesto a colocarse en la presente temporada, ha firmado un contrato con la empresa de Valencia, en cuya plaza debutará en breve, lidiando ganado de Miura.

Manolo Sousa está en tratos con otras empresas importantes. Y es probable que en breve haga su reaparición en la plaza de Córdoba.

También debutará en breve en Melilla.

Alvarito, apoderado

Ayer estuvo en Córdoba, de paso para Sevilla, el conocido «hombre de toros» Antonio Alvarez «Alvarito».

Este se ha quedado con la representación del novel Félix Rodríguez, un novillero valenciano que el domingo anterior ganó una oreja en Madrid.

Alvarito, a su paso por Córdoba, ha dejado escriturado para la empresa «Martínez y Compañía», al diestro Carlos Sussoni, que en Lima dió la alternativa a Juan Belmonte.

Sussoni actuará en una de las primeras corridas que se celebran.

Un tentadero

En Linares (Jaén) y con resultado halagüeño, se celebró la tiente de vacas y becerros de la ganadería de don Anastasio Arauz, echándose el hierro a más de 40 de las primeras y a unos 20 de los segundos, dirigiendo las tareas el propio criador, que escrupulosamente seleccionó lo de nota verdaderamente extraordinaria.

En la faena ayudaron muy eficazmente, cosechando nutridos aplausos de los numerosos invitados, los novilleros cordobeses

Manuel Sousa y Ramón Arranz (Arrancito), el de Linares Chirle y el malagueño Andrés Mérida, sobresaliendo tanto con el capotillo como con la muleta Arrancito, Mérida y Sousa.

De los cordobeses y el malagueño cuentan y no acaban los aficionados «chipóns» que tienen ya presenciadas sus proezas, y si todo es cierto, precisa que nuestra empresa se acuerde de incluirlos en una de las primeras combinaciones.

Desde El Carpio

Defunción.—A la avanzada edad de 74 años ha fallecido la respetable señora doña Concepción Gaitán Gavilán, madre del opulento industrial y propietario e interventor de los fondos municipales, nuestro distinguido amigo don Miguel J. Gaitán García.

La muerte de la respetable señora ha causado general sentimiento, tanto por las virtudes que la adornaban como por las simpatías con que el señor García Gaitán cuenta entre este vecindario.

A la familia doliente le enviamos la expresión de nuestro sincero pésame.—*Corresponsal.*

Boletín de cotización de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Precios corrientes de 31 de Marzo 1925:

De origen vegetal.—Aceite vegetal de primera, arroba 28 pesetas; idem de segunda, 23; arroz corriente, 100 kilos, 80; azúcar, idem, 180; café, idem, 1.000; cebada, idem, 55; garbanzos tiernos, idem, 150; trigo, idem, 58; habas castellanas, idem, 55; idem cochineras, idem, 55; idem morunas, idem, 55; higos secos, kilo, 0'60; judías secas, idem, 1'20; lentejas, idem, 1; pan, idem, 0'65; patatas, idem, 0'35; vino común, litro, 0'70.

De origen animal.—Bacalao, kilo, 2; carne de ternera con hueso, idem, 4'46; idem sin hueso, idem, 5'36; idem de vaca, con idem, idem, 4; idem sin idem, idem, 5'34; jamón, idem, 9'50; leche de vaca, litro, 0'60; manteca de cerdo, kilo, 4; tocino fresco o salado, idem, 4'25; idem añejo, idem, 4'50.

Varios.—Bujías, 100 kilos, 230; petróleo, litro, 0'30; sal común, kilo, 0'15.

Chorizo superior.	a Ptas.	5,50	kilo
Salchichón de Vieh	a	14,50	"
Jamones serranos	a	9,50	"

Gran surtido en conservas de pescado

CONDE TORRES CABRERA

ESPARTERIA

Almacenes de Manuel Casanova

—¿Quieres que te diga un recaó al oío?
 —No señó. Así me ha dao asté argún beso. Tengañandome con los recaos al oío.
 —Mia que éste es mu interesante. Tá de alegrá mucho. E má...
 —Que no y que no. A mí no se aserque. Si quico argo, dígalo.
 —No, que más puen oír.
 —¿Quién?
 —Argunas veses, las paredes oyen.
 —Po si oyen, tápeles asté les oío.
 —Qué cosas tiés más salás. Güeno, antoneses to lo preguntaré a vé si lo asiertas.
 —Güeno.
 —¿A que no sabes quién e «Er Aperadó» de esta casa?
 —Andaa, ya lo creo. Po Visente.
 —Eso era antes. Ahora e otro.
 —¿Nuevo?
 —Nuevo. Un mosito mu bien puesto...
 —Po... po...
 —Po Felipiyo, mujé, Felipiyo.
 —Ay, qué alegría, don Pepe Lui, qué alegría...
 —¿Lo ve cómo te iba a gustá?
 —Ya lo creo... Eso... sí, señó.
 Aprovechando el regocijo de la muchacha, don Pepe Luis intentó cogerle una mano; pero ella, escondiéndola, salió del despacho dando grandes risotadas.
 —Pero ¿ande va, mujé?
 —Po a segui mi tarea.

—Mucho mejó que cuarqué señorita der pueblo, puees tú yevá güenos vestíos.
 —Yo qué e do poé. ¿Con qué dinero?
 —Con er que yo tengo. Ya sabes que e tuyo.
 —Mio asté, don Pepe Lui, lo mejó e dejó esta conveasión. Ya sabe que quico vivi como vivo. Su dinero, pa asté.
 —¿Lo ve cómo te enlaas en seguía?
 —No me enlaa; lo que hago he desí la verdá, eso e.
 —La verdá, la verdá. Pero qué, ¿no e verdá mi ofresimiento?
 —Su ofresimiento puee se verdá, pero en cuanto su dinero jueca también mio, yó...
 —¿Qué yó!...
 —Que no sería entoneses mía!
 —¿De quién?
 —Po de asté... Y eso...
 —¿Tá te crees que yo soy tan interesao? Ta equivo-eas. Yo quico tu bien. Ya sabes que naide ma dicho lo de so padrino e la boa. ¿Eso de quién ha salío sino e mí?
 —Y acá se lo agraesemos mucho.
 —Y e que por tí...

La muchacha, sin contestar esta última palabra galante, se puso a hacer la limpieza. Don Pepe Luis, sentado en el butacón de cuero, con la cabeza reclinada en el respaldo, seguía ávidamente todos los movimientos de la muchacha. Sus ojos pequeñines estaban clavados en ella. Nunca le había parecido más linda ni

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión permanente del sábado 11 de abril de 1925:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Expediente relativo a la demolición de las casas números 6, 8, 10 y 12 de la plaza de Cánovas.

Acta levantada con motivo de las comprobaciones llevadas a cabo en la huerta de Cercadilla, de conformidad con los acuerdos de 17 de julio y 14 de agosto últimos.

Diligencia de la subasta celebrada para contratar las obras de reforma del primer trozo del camino de las Ermitas.

Instancia de don Rafael, don Francisco y don Ignacio Sánchez Cabrera sobre la permanencia de los pozos lumbreras o lucernarios construidos en la casa de su propiedad número 19 calle Claudio Marcelo.

Instancia de don Gregorio Alvarez Alvarez reclamando contra la cuota de inquilinato del ejercicio de 1923-24.

Instancia de don Manuel Sánchez Barea solicitando abrir un establecimiento de hojalatería en la fachada de la casa sin número de la calle Doce de Octubre.

Instancia de don Vicente Orti Belmonte proponiendo la adquisición de 50 ejemplares del folleto «El Asilo de Jesús Crucificado».

Instancia de don José Ruano Ruano solicitando reformar la fachada en construcción de la casa número 30 del paseo del Gran Capitán.

Instancia de don Francisco Flores Tallón interesando reformar la fachada de la casa número 124 de la calle Agustín Moreno.

Instancia de don José María del Río Bruque impetrando licencia para reformar la

fachada de la casa número 10 de la calle Montero.

Instancia de don José Vázquez de la Torre y Megías pidiendo permiso para abrir un hueco de puerta en la fachada de la casa número 2 duplicado de la plaza del Moreno.

Instancia de don Juan Redondo Moreno solicitando ampliar dos huecos y aplomar la fachada de la casa número 4 de la calle Rivas y Palma.

Instancia de don Amador Martínez interesando convertir dos huecos de ventana en balcones en la fachada de la casa número 19 calle de Alfaro.

Instancia de doña María Luisa de la Vega interesando ampliar un hueco de puerta en la fachada de la casa número 11 calle de Muñoz Capilla.

Instancia de doña Clotilde Polo pidiendo convertir un hueco de puerta en ventana en la fachada de la casa número 6 calle del Cristo.

Decreto de la Alcaldía sobre rescisión y término de los contratos de arrendamiento de los locales señalados con los números del 1 al 11 en la calle Sánchez Guerra.

Cuentas favorablemente informadas.

Presupuesto del señor arquitecto titular para el levantamiento del plano topográfico de los veneros municipales y de la red de tuberías o atargeas que conducen el agua a esta población.

Tortas de aceite especiales

Calidad y presentación única de esta casa. Confeitería y Panadería.

LA PURÍSIMA

Torres Cabrera, 12

Desde Fuente Obejuna

Pésame.—Este corresponsal al enterarse de la desgracia que aflige al distinguido amigo el R. P. Franciscano Domingo Montoya, superior de este convento, con motivo del fallecimiento, ocurrido en la provincia de Alava, de su anciano padre (q. e. p. d.), le da su más sentido pésame, que hace extensivo a toda la Comunidad, rogando a los lectores de LA VOZ encomienden el alma del bondadoso finado a Dios en sus oraciones.

—Ha llovido y con la lluvia el Irío que se dejaba sentir parece ser que ha cesado un poco, nada más que un poco; ya se están ensayando para ser cantadas en la noche del Viernes Santo esa copla tan fina, tan sentida y tan elocuente llamada saeta que interpretar sobre el pueblo andaluz y en especial mi Córdoba amada.

Semana Santa, devoción, recogimiento y tristora al ver reproducirse a través de veinte siglos la tragedia del Gólgota, en que un Dios fué sacrificado por salvarnos del horrendo pecado.—Corresponsal.

Venta de una huerta solar

de veinte y ocho mil metros cuadrados en el ensanche de Córdoba, pago de la Victoria. Para tratar directamente, Plaza de Colón, 24, Agencia para el Banco Hipotecario de España.

SE REALIZAN

Todas las existencias y enseres de la casa Abraín a precios sumamente baratísimos, por terminación del negocio.

Calle Concepción, 16.—Solo por ocho días

más limpia, ni más fresca. Sobre el peinado mañanero «relamio», un clavel incendiaba las crenchas morenas. El vestido de «trapiyo» recortaba las esbelteces del cuerpo, y cuando se inclinaba para limpiar los pajes de las sillas, ante la pupila lúbrica del amo presentaba el comienzo de una media negra, ajustada y transparente. De aquel examen acabó más loco que estaba. Y no pudiendo permanecer tan lejos de ella, abandonó su cómoda postura diciéndole chicoleos.

—Pero qué bonita estás po las mañanas y por las tardes y po las noches.

—Si, como que me lo voy a créé.

—¿Y po qué no?

—Poque asté e mu guasón.

—Po no lo digo e guasa ¿Quiés que lo jure?

—No sa moleste.

—¿Te basta mi palabra?

—Menc. Ya lo cantan hasta las chiquiyas:

Papale son papele,
carta son carta,
palabras de los hombre
toas son farsas.

—Eso será de arguno, pero mías... Lo que yo digo, lo jago.

—Si yo no le digo lo contrario. Pero asté e mu pocc e fiá.

Al oír estas palabras el amo, se puso serio.

—¿Po qué no soy e fiá. Maiquiya?

—Poque no. Asté me requiebra a mí, y aluego a Felipiyo se lo ocurta.

—Poque no macuerdo e desiselo. Pero no e malo eso.

—No será mu gueno cuando se le orvía.

—Felipiyo me tie po un pae y sabe que yo no le hago má que favore.

—No lo niego. Ahora, que estos favore, amo, me pase que ér no se los agrasería.

—¿Cómo que no? ¿Y si lo hago auterisao po ér?

—Aquí, Mariquiya cambió de color. Sus ojos brillaron rencoros.

—Si fuea eso, yo lo odiaría.

—¿Po qué?

—Po cobarde y sinvergüensa.

—Vamo, no e pa que te pongas así.

—Estese asté quieto. Conmigo pue hablá lo que quiea; pero tocá, ya sabe que no me gusta.

—Po argunas vese...

—¿Er qué? Ahora puee asté vanagloriase de que ma dao a la fuersa y cogiéndome escuidá, argún beso... ¿No iba a esí eso?

—Qué voy a esí eso. Naide como yo pa sé reservao. Eso no lo diría nunca, manque me costara la vía. Si yo tuviera lo años e Felipiyo, no serías pa ér.

—¿Cómo que no?

—Poque serías pa mí, que te quieo con toa mi arma, Maiquiya. Si yo no duermo, si yo no viyo. Siempre pensando en tí, y tú pensando en er otro.

—Las cosa de la vía.

EL CUENTO DE HOY

ANTE LA VIRGEN

Consuelillo era la mozita más bonita y gentil de todo el barrio.

Tenia un cuerpo cimbreante y espléndido, divinamente modelado. Su cara, morena y expresiva, parecía debida al pincel mágico del gran Romero de Torres. Poseía unos lindos ojos, brillantes y rasgados hasta las sienes y sombreados graciosamente por el azul oscuro de las ojeras. Y su boca pequeña, de labios muy rojos y dientes blanquimosos, asemejábase a un precioso y atra-yente clavel, todo hermosura y lezania.

Eran tantas las simpatías que la muchacha tenía entre las sencillas y humildes gentes de aquel pintoresco y castizo rincón de la andaluza ciudad, que todos la admiraban y querían entrañablemente, pues con su donaire y bondad ella sabía adueñarse del afecto de quien la trataba.

Como es natural, los chavales más «presumidos» y apuestos del barrio, andaban que «chiban las vientes» por Consuelillo. La bella chiquilla que tenía el don de poner «challito perdido» al hombre que la mirase tan solo una vez. ¡Era mucha Consuelillo aquella! ¡Dios mío, que catedral de mujer!

Pero ella no se decidía por ninguno de sus galanteadores. Y cuando las amigas le preguntaban el motivo de no «echarse novio», Consuelillo contestaba con mucha gracia y picardía:

—¿Novio yo? ¡Vamos, hijas, estáis peor! ¿Pa qué quid yo eze estorbó? ¿Pa rompecabezas ya tengo yo bastante con el bastón de mi padre! Ea, ya está dicho: ¡Que no quid ni verlos!

Pero, a pesar de estas palabras de la muchacha, una noche alguien vió a un hombre en la ventana de Consuelillo, produciendo este descubrimiento un enorme revuelo en todo el barrio. Y hubo comentarios de todas clases y para todos los gustos.

¿Consuelillo con novio? ¿Quién sería el afortunado? ¿La quería de verdad o serían ganas de pasar el tiempo? ¿Se casarían o no se casarían?

Al día siguiente, la nena bonita se vió asediada por las preguntas y bromas de las amigas.

—Que sea enhorabuena, Consuelillo—decía una.

—Vaya, nena, que ya te colocastes—exclamaba otra.

—Oye, «presumida», ¿quién es el que te ha hecho «tilin»?—preguntaba una tercera.

—Eso, eso... ¡Que lo diga!—pedían a coro las demás.

Y ante tanta expectación e interés, Consuelillo habló, pero poniendo en sus palabras cierta seriedad, en ella no habitual, que produjo gran extrañeza en el grupo de muchachas que la rodeaban.

—No lo conozeis vosotras. Es un muchacho mu guapo, mu formal y mu bien vestido, que me quid mucho. Es un señorito de esos de por ahí arriba, que m' a jurao que sin mi personita no podría vivi. Y yo, que he comprendió ensegua su cariño, que m' an llegao al alma sus palabras bonitas y dulces, l' e dao el sí con to el corazón! ¡Jize mal?

Las frases de la mocita hicieron el efecto

de una bomba. ¿Qué disparate había hecho Consuelillo? ¡Echarse un novio señorito! ¿Pero en qué estaría pensando la nena?

Janita, una chavahita con mucha gracia, fué la encargada de hablar de un asunto bastante desagradable para Consuelillo.

—Pero tú no estás bien de la cabeza, mujer—le decía—. ¿Tú te crees que ese se va a casar contigo? ¡Ni pensarlo, tontuela! Además... ¿no te acuerdas de Rafael, el hijo del carnicero, a quien tantas veces has despreciado? Ten mucho cuidado con él, pues ya sabes lo que ha jurado delante de todo el mundo: «El día que yo me entere de que Consuelillo tiene novio, ese día se va a mojar mi navaja. ¡Por éstas!»

—¿Y a mí qué me importa, Rafael?—contestó con desprecio la chiquilla.—Ese es un fanfarrón y un cobarde, que no tie valor pa decirle ni pio a mi Alvaro, que es el hombre más valiente y más güeno de la tierra. No miento, nenas: Alvaro ha sabío llevarse mi corazón, y m' a vuelta loca.

—Dios quiera que no pase nada—exclamó Janita—Rafael es un ehulo y...

—Ea, dejarse ahora de tristezas—gritaron varias muchachas.—Vámonos al baile que de esta noche el jeringuero, para celebrar que su mujer ha tenido tres gemelos. Y tu también vienes, Consuelillo.

—No, yo no puedo. Espero a mi novio, y no pué ser. Pa mi s' an acabao ya toas las fiestas y diversiones. Pa mi ya no hay más que una cosa grande en er mundo: ¡Alvaro!

Era Viernes Santo. Las típicas calles del barrio se hallaban invadidas por una gran muchedumbre. Desfilaban las procesiones. Las sentidas saetas se confundían con el monótono redoble de los tambores, formando un concierto místico y triste. Oía a flores, a juventud... Por todas partes se respiraba optimismo religioso, y todos los semblantes se contraían dulcemente al masitar una oración.

Alvaro y Consuelillo, situados a la puerta de la casa de la muchacha, charlaban animadamente, queriendo comerse con los ojos. ¡Eran felices! ¿Qué ajenos estaban a lo que momentos después iba a ocurrir!

La Virgen del barrio, la imagen venerada en toda la ciudad, se detuvo ante los dos enamorados. Alvaro se despojó del sombrero respetuoso, y Consuelillo e santiguó con fervor.

De pronto, una voz fría y desagradable dijo al oído de la muchacha:

—Consuelillo, tienes que cantar ahora mismo una saeta.

Ella, aterrizada, no pudo reprimir un pequeño grito de espanto. Rafael, el mocito tantas veces despreciado por Consuelillo, se hallaba ante ella, con gesto amenazador y vengativo.

—¿Qué te pasa, nena?—inquirió Alvaro, de su novia.

Ella calló, temerosa y acobardada. Presentía algo trágico, algo terrible...

—No le pasa né—habló con rabia Rafael, dirigiéndose a Alvaro—. Es que a mi me da la gana de que su... novia cante una saeta. Yo supongo que usted no tendrá reparo en ello, y si lo tiene también la va a cantar. Aquí mando yo, y, tenga o no tenga novio Consuelillo, ha de hacer lo que yo quiera.

—Le ruego que se reporte un poco, ¿entiende?—contestó con nerviosidad Alvaro.

—No tolero esos desplantes a nadie, y menos que se obligue a nada a mi novia. Consuelillo no canta porque no quiere. ¿Lo escucha usted bien?

—Eso lo vamos a ver, señorito cursi...

Alvaro hizo un esfuerzo sobrehumano para contenerse. Consuelillo se arrojó en los brazos de su novio, suplicándole calma:

—Por el respeto que me merece esa imagen que tenemos delante—exclamó Alvaro—le ruego que aplacemos esta cuestión para más tarde. Nos veremos en un sitio donde no haya nadie, en un lugar donde me pueda usted insultar con más libertad que en éste...

—No, para más tarde, no—rugió, fuera de sí, Rafael—Ahora mismo cobarde...

Nadie lo pudo evitar. Rafael, navaja en mano, se lanzó sobre Alvaro. Unos segundos de horrible lucha y un grito espantoso se ahogó en la garganta de uno de los contendientes. Alvaro había matado a Rafael.

El desconcierto era grandísimo. La gente se agrupó, los guardias acudieron...

Alvaro y Consuelillo, unidos en un abrazo inmenso de amor y de dolor, cayeron de rodillas ante la Virgen.

Y la muchacha, elevando hasta la imagen sus hermosos ojos enturbiados por amargo llanto, habló con dulzura y resignación:

—¡Virgencita mía, Virgencita buena! Perdona a mi Alvaro, porque él no ha tenido la culpa de ná. He sido yo, por quererlo tanto. ¡Ha sido mi cariño, Madre del alma!!

Luis Gimén

Abril, 1925.

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

Tejidos - Espino

Claudio Marcelo, 14

Para adquirir las grandes novedades de la temporada de Primavera en precios económicos, es preciso visitar estos acreditados almacenes.

Información telefónica

Esta mañana ha presentado sus cartas credenciales al Rey el nuevo ministro del Brasil

El día 19 se celebrará en Madrid el banquete que los abogados de España ofrecen al ilustre jurisconsulto don Niceto Alcalá Zamora.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 8, de las 14 a las 19.

Despachando con el Rey

Estuvo en Palacio despachando con el Rey el presidente accidental del Directorio marqués de Magaz.

A la salida no hizo manifestaciones de interés a los periodistas.

Después recibió el Monarca al capitán general de Madrid, señor Ardanaz.

El ministro del Brasil presenta sus cartas credenciales

Esta mañana, a las doce, presentó con el ceremonial de costumbre, sus cartas credenciales al Soberano, el nuevo ministro del Brasil en España don Hipólito Alfaro Araujo.

El nuevo ministro ocupaba un coche de media gala e iba acompañado del introductor de embajadores, conde de Velle.

El solemne acto tuvo lugar en la antecámara regia.

El Rey vestía uniforme de Infantería.

Acompañaban al Soberano el sumiller de Corp marqués de Viana, el mayordomo mayor de Palacio duque de Miranda y otros altos jefes palatinos.

También se hallaban presentes el presidente accidental del Directorio marqués de Magaz, el general Zabalza, el duque de Alba, el ayudante del Rey señor Barrera y el oficial mayor de Alabarderos señor Elizalde.

Entre el Rey y el nuevo ministro cambiaronse sentidos discursos.

Después el señor Alfaro cumplimentó a la Reina doña Victoria, que estaba con la duquesa de San Carlos y el marqués de Bendaña, y a la Reina doña Cristina, a quien acompañaban la condesa de Heredia y la duquesa de Sotomayor.

El ministro del Brasil salió de Palacio con los mismos honores que a su entrada.

Capillas públicas

Mañana a las doce se celebrará capilla pública en Palacio.

Después tendrá lugar el acto del lavatorio.

El viernes también habrá capilla pública y después firmará el Rey los indultos propuestos.

En el acto de la Adoración de la Cruz el sermón estará a cargo del jesuita Pablo de la Torre.

En la Presidencia

El marqués de Magaz despachó esta mañana con los subsecretarios de Estado y Marina.

Recibió la visita de los señores Castedo y Bahamonde.

Firma regia

De Marina.—Declarando apto para el ascenso al comisario de primera clase don José Sabater.

Idem idem al contador don Rafael Vázquez.

Ascendiendo a teniente de navío a don Miguel Buira.

De Fomento.—Jubilando al presidente de Sección del Consejo de Obras públicas a don Pedro García Faria.

Nombrando comendador de la Orden civil del Mérito Agrícola a Jaques Alix.

Autorizando al ministro de Fomento para prorrogar las obras que se llevan a cabo en la presa del canal del Gallego, que corresponde a los riegos del Alto Aragón.

De Instrucción pública.—Concediendo varias condecoraciones de la Orden civil de Alfonso XII.

De Estado.—Concediendo la Gran Cruz de Isabel la Católica al arzobispo de Burgos Cardenal Benlloch.

Campeonato mundial de boxeo

La comisión de pugilistas de Nueva York, que está organizando el campeonato mundial de peso ligero, ha designado ocho boxeadores de otras tantas naciones, entre las que se encuentra España, que será representada en dicho campeonato por Hilario Molina.

La Federación española de fútbol

Esta mañana se ha reunido la Federación española de fútbol para dar posesión al nuevo comité.

Este lo preside don Augusto Barcia, que pronunció un discurso expresando la necesidad de que ahora, más que nunca, se una la familia deportiva.

Pidió la colaboración de la Prensa y la ayuda del Gobierno, al igual que en otros países.

El banquete al señor Alcalá Zamora

El próximo día 19, en el Palacio Hotel, tendrá lugar el banquete que los abogados ofrecen a su compañero el ilustre exministro y jurisconsulto don Niceto Alcalá Zamora, por el triunfo obtenido recientemente en un pleito que se vió en la Sala de lo Contencioso.

Los oficiales de Hacienda del Golfo de Guinea

La «Gaceta» publica hoy una R. O. disponiendo que las plazas de oficiales de segunda y tercera clase, con destino a las posiciones españolas del Golfo de Guinea, sean provistas por empleados de dicho cuerpo del Estado, que reúnan las mejores condiciones para ello.

De Provincias

MÁLAGA

El marqués de Estella

Málaga 8.—Con objeto de presidir la procesión del Cristo de Mena en las renombradas fiestas de Semana Santa, llegará mañana a esta capital el presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera.

Acompañará al marqués de Estella el comandante general de Melilla, señor Sanjurjo.

Ambos harán el viaje desde Melilla en un hidroavión.

SEVILLA

Huéspedes ilustres

Sevilla 8.—Han llegado a esta capital para pasar las presentes fiestas la princesa de Metternich, las duquesas de Alaga y de Durcal y la señora de las Bárcenas, que son huéspedes de los duques de Alba en su palacio de las Dueñas.

También se alojan en el domicilio de sus tíos los condes de Villafuente Bermeja, las hijas del presidente del Directorio, señoritas de Primo de Rivera.

Estado del arzobispo

Sevilla 8.—Se encuentra bastante mejorado de la indisposición que sufre el arzobispo de esta archidiócesis señor Ilundáin. No obstante la mejoría, el metropolitano no podrá officiar durante la Semana Santa.

De continuar la mejoría, el domingo de Resurrección tendrá lugar el acto de imposición del capelo, para lo cual llegará oportunamente el Guardia Noble, portador del capelo, que se encuentra esperando en Madrid.

Estudiantes italianos

Sevilla 8.—Mañana por la noche llegará a esta capital una comisión de profesores y estudiantes de Génova, con objeto de presenciar las fiestas de Semana Santa y admirar las bellezas que encierra la capital.

Al mismo tiempo vienen recorriendo las principales capitales de España para estrechar los lazos de amistad y compañerismo con los escolares españoles.

El señor Calvo Sotelo

Sevilla 8.—El director general de Administración local, que se hospeda en el Hotel Inglaterra, fué cumplimentado por el gobernador civil y el alcalde señor Vázquez Armero.

El señor Calvo Sotelo, en unión de su esposa, ha visitado la Catedral, el Archivo de Indias y otros monumentos.

El director de Seguridad

Sevilla 8.—En auto llegó de Madrid para pasar unos días en esta capital el director general de Seguridad don José González Hernández.

Las cofradías de hoy

Sevilla 8.—Esta tarde han salido las cofradías de las parroquias de San Bernardo, San Antonio de Padua, Nuestra Señora de la Piedad, San Pedro, San Vicente y otras.

Siguen llegando numerosos forasteros. Todas las procesiones desfilan con gran brillantez.

La fiesta del cante y baile andaluz

Sevilla 8.—Atendiendo los deseos del Fomento del Arte popular andaluz, sus Altezas Reales los infantes don Carlos y doña Luisa, han accedido a que la infanta doña Isabel Alfonso presida el jurado de honor de la fiesta del cante y baile andaluz.

VALENCIA

La corrida de la Prensa

Valencia 8.—La Asociación de la Prensa de esta capital ha ultimado el cartel de la corrida de su beneficio que tendrá lugar el próximo día 3 de Mayo.

Tomarán parte en la misma los espadas Chicuelo, Libri y Méjias, probablemente. Este puesto no está aún seguro.

BARCELONA

Dice don Alfonso Sala

Barcelona 8.—El presidente de la Diputación don Alfonso Sala recibió esta mañana a los periodistas.

Dijo que se estaba ocupando de la coordinación de servicios de las cuatro Diputaciones catalanas.

A dicho fin—continuó—nos hemos reunido los presidentes, acordando dicha coordinación y someterla a la aprobación de las respectivas Diputaciones en la sesión del próximo día 14.

Hallándose conversando con los representantes de la Prensa, fué llamado al teléfono por el ministerio de la Gobernación.

—¿Sucede algo?—preguntaron los informadores.

—Nada, señores. Que me han llamado para aclarar la clasificación de las Diputaciones. De lo que estábamos hablando precisamente.

El equipo de Uruguay

Barcelona 8.—Esta mañana ha llegado a esta ciudad el equipo de foot-ball de Uruguay, que viene a contender con el Barcelona y el Europa.

En la estación del Norte esperaban a los futbolistas una representación del alcalde, el cónsul de aquel país y numerosos aficionados.

En varios autos se dirigieron a los hote-

les donde se hospedan, acompañados de futbolistas catalanes.

Este equipo que viene a España ha jugado seis veces en Europa, obteniendo cinco triunfos y empatado con la selección francesa.

El marqués de Magaz dice que acudirá a la Presidencia el Sábado de Gloria

A la hora de costumbre llegó a la Presidencia el marqués de Magaz.

Dijo a los periodistas que reinaba tranquilidad completa.

Uno de los representantes de la Prensa le dijo:

—¿De modo que el jueves, viernes, sábado y domingo no viene usted a la Presidencia?

—El jueves y viernes, no; pero el sábado me tendrán ustedes aquí, porque es un día ordinario.

Lo que pasa—continuó el presidente—es que varios vocales del Directoato se ausentarán estos días de Madrid. Ayer lo hizo el general Ruiz del Portal y mañana lo hará Vallespinosa, que marchará al campo.

—¿Y usted se queda?

—En Madrid estoy y estaré.

NOTAS LOCALES

La banda municipal

La banda municipal de música ejecutará durante los actos en que intervenga de la Semana Santa las siguientes marchas fúnebres:

«Un recuerdo», E. Lucena; «Piedad», E. Juarran; «Hosanna», R. Roig; «Cristo ha muerto», V. Alvarado; «El héroe muerto», M. S. Miguel.

Los días segundo y tercero de Pascua dará conciertos en los jardines de once y media a una y media de la mañana.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de segundo jefe de la Sección provincial de Estadística de Córdoba el distinguido oficial del cuerpo facultativo de Estadística y exvocal del Consejo del Servicio Estadístico don Pelayo Borrego Tamayo, que desempeñaba la Jefatura de la Sección provincial de Cuenca.

Viajeros

Marcharon a Sevilla esta mañana don José María Rey Díaz, don Antonio Vázquez de la Torre Ariza y don José Hidalgo Barcia.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

En la carretera de Espejo ocurre un accidente automovilista

Y resultan varios heridos

Esta mañana, a las diez y media próximamente, ha ocurrido un accidente automovilista en la carretera de Espejo a Córdoba.

Poco antes de dicha hora salieron de Espejo don Alberto Méndez, su administrador don Francisco Bery y el cosario Joaquín Pavón, los tres vecinos de dicho pueblo.

Conducía el coche—un «Dogge» adquirido recientemente—su propietario señor Méndez, que según nos dicen, no tiene aún el suficiente dominio del volante.

Cerca de Santa Cruzita, se metió el coche en una cuneta, estando a punto de volcar.

Se reanudó la marcha, y a una distancia de Córdoba de unos diez kilómetros, debido a un falso viraje del señor Méndez voló el auto, dando tres vueltas completas. Los ocupantes quedaron debajo del coche.

Unos viajeros de Alcaudete auxiliaron a los accidentados, que dirigieron al domicilio de don José Cañeta del Rosal, situado en la Avenida de Canalejas de esta capital.

En él fueron reconocidos por el facultativo don Angel Sánchez.

Al señor Méndez se le apreció la fractura de una clavícula y erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

El señor Bery sufre también erosiones y contusiones.

Y el cosario una herida en la mano.

El «Dogge» sufrió grandes desperfectos, siendo remoleado a Córdoba.

De este suceso no ha habido noticia en los centros oficiales, ya que los heridos no recibieron asistencia en la Casa de Socorro.

Ferretería GUTIÉRREZ

Claudio Marcelo, 18

Batería de cocina - Herrajes para obras y herramientas en general



Marmita Hispano-Olla Exprés

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Córdoba y Compañía S. en C.

Azúcares y cafés.—Córdoba.

JOSÉ GARCÍA PÉREZ

TEJIDOS

Rodriguez Marin, 21 y 23 (antes Espartería)

Se traspasa este acreditado establecimiento con arriendo de su local

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Feocarriles.

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



ORUJO DE ACEITUNA

Para su total aprovechamiento después de tratados por disolventes se vende una moderna instalación de destilación de orujos con gasógenos y aparatos purificadores del gas—motores y alternadores, cuadro eléctrico y aparatos complementarios para obtener además los productos secundarios de la destilación de los orujos. Puede verse la instalación funcionando en la actualidad.

Esta industria constituye un provechoso negocio de fuerza motriz para localidad donde abundan los orujos de aceituna.

Informes: Don Teodoro Gil.—Apartado 71.—Sevilla.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

BALNEARIO DE TOLOX

Aguas Azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada 1 de Mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada 1 de Septiembre a 31 de Octubre.

Pídanse folletos al administrador.

Se recomienda la Fonda del Campo.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

ASLAND ES EL CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . 125 pesetas
Saco en almacén . 7

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Regalo interesante a los lectores de LA VOZ

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Manriquez, 6.

Caduca el día 23 de Abril.

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'30 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del P&A-Pay.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

HOTEL SUIZO Tarifa, 6 (en la Campana) SEVILLA

Cuartos de baño.—Calentamiento.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.